

Klausurersatzleistung

Warum (mir) Europa wichtig ist - Projektdokumentation

Gemeinschaftskunde

Frau Schelp

Luka Rode

BG19c

April 2021



RBZ am Königsweg Regionales Berufsbildungszentrum

der Landeshauptstadt Kiel

Darstellungsweise

Bei diesem Projekt habe ich mich für eine Webseite als Darstellungsweise entschieden, um alle Inhalte öffentlich zugänglich und übersichtlich zu gestalten. Heutzutage ist der erste Ort für die Suche nach Informationen nahezu immer das Internet. Hier können wir das was wir suchen ohne großen Aufwand und schnell finden. Eine Webseite eignet sich meiner Meinung nach sehr gut für eine solche Aufgabenstellung, da sie eine gute Möglichkeit bietet Inhalte nach seinen Vorstellungen zu präsentieren ohne einen nötigen mündlichen Zusatz, anders als bei einer PowerPoint, um die Inhalte nachvollziehen zu können.

Auf der Webseite sind nicht nur die Inhalte EU bezogen, sondern auch die Darstellung. Die verwendeten Farben sind dieselben, wie sie in dem Logo der EU vorkommen, sodass auch dort eine Verbindung mit der EU hergestellt wurde.

Zwischen den einzelnen Absätzen mit Informationen, ist immer ein Zitat einer Person des öffentlichen Lebens zum Thema Europa zu finden. Dadurch erhält der Nutzer weitere Eindrücke über die Vorteile der EU.

Erreichbarkeit

Die Webseite ist erreichbar unter dem Link:

<https://www.dev-luka.de>

Es ist empfehlenswert die Webseite auf einem Laptop oder PC zu öffnen, da sie für diese Geräte entwickelt wurde. Sie ist auch für Smartphones und Tablets optimiert, jedoch können möglicherweise durch geringere Geräteleistungen einige Inhalte, etc. nicht angezeigt werden.

Warum (mir) Europa wichtig ist

Auf meiner Webseite werden häufiger die Punkte Frieden, Freiheit, Zusammenhalt und Sicherheit erwähnt. Diese Aspekte sind für mich gleichzeitig die wichtigsten. Die EU hat enorm viele Vorteile und man kann wohl sagen, dass ohne sie heute vieles anders wäre, vielleicht sogar Krieg herrschen würde.

Wir als EU-Bürger/-innen profitieren von der EU nicht nur durch die Wirtschaft & den gemeinsamen Binnenmarkt, sondern vor allem durch das Privileg seit über 70 Jahren in Frieden ohne Krieg leben zu können und die Möglichkeit uns frei in Europa zu bewegen, zu arbeiten oder zu wohnen. Laut einer Umfrage der Europäischen Kommission¹ sind für die Bürger/-innen der EU die Werte Frieden, Menschenrechte und Demokratie am wichtigsten. Für uns sind diese Werte völlig selbstverständlich und wir können uns nur schwer ein Leben ohne sie vorstellen. Oft können wir gar nicht nachvollziehen, wie privilegiert wir eigentlich sind, dass wir in Frieden in einer Demokratie leben.

Mir persönlich ist der Aspekt Frieden am allerwichtigsten. Für mich ist die Vorstellung, dass mein Urgroßvater noch in den Krieg ziehen musste, unvorstellbar. Oder das Gefühl, dass du bei kleinsten Vergehen von deinen eigenen Nachbarn an die Regierung verraten wirst und im schlimmsten Fall mit dem Tod bestraft wirst, wie es in der NS-Zeit nicht unbedingt unüblich war, ist kaum vorstellbar.

Da die EU so viele Vorteile für uns alle bietet, habe ich mich auf die mir persönlich wichtigsten 4 Schlagwörter entschieden, über die es weitere Informationen auf meiner Webseite gibt.

¹ **Quelle:** Europäische Kommission: Eurobarometer 89: Die europäische Bürgerschaft, 03/2018, Eurobarometer 74: Die öffentliche Meinung in der Europäischen Union, 11/201